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Förderverein des Zentrums für schulpraktische 
Lehrerausbildung – Solingen, e.V. 

 

 
Niederschrift der Mitgliederversammlung vom 26. Oktober 2021 
 
 
Ort und Zeit: Studienseminar Solingen, Raum A-2-1, Eintrachtstraße 31 
 Dienstag, 26. Oktober 2021, 16.00 Uhr – 16.55 Uhr 
 

Anwesende: Folgende 7 Mitglieder sind erschienen: 
Torsten Bartnitzky, Volker Blumenberg, Karsten Burghaus,  
Markus Dalladas, Heike Ditzhaus, Betty Schmidt, Martina Vetter 

 

Leitung: Markus Dalladas  
 

Protokoll: Heike Ditzhaus 
 

Tagesordnung:   
1. Tätigkeitsbericht und Mitgliederentwicklung 
2. Kassenbericht 2020 
3. Bericht der Kassenprüferin für das Jahr 2020 
4. Entlastung des Vorstandes 
5. Wahl einer weiteren Person zur Kassenprüfung (2022 – 2025) 
6. Kassenbericht für das laufende Jahr 
7. Verwendung der Mitgliedsbeiträge und der eingegangenen Spenden, 

  Planungen für 2022 
8. Verschiedenes 

 
 

Markus Dalladas begrüßt die Anwesenden und führt als Versammlungsleiter entlang 
der Tagesordnungspunkte durch die Sitzung. 
Er verweist darauf, dass zu der Mitgliederversammlung fristgerecht am 29.09.2021 per 
Mail eingeladen und die Tagesordnung bekannt gegeben wurde.  
Die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung wird festgestellt. 
Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor. 
 
 
TOP 1: Tätigkeitsbericht und Mitgliederentwicklung  
 

Markus Dalladas gibt einen Rückblick auf Ereignisse seit der letzten Mitgliederver-
sammlung: 
- Der Spendenantrag an die Stadtsparkasse Solingen wurde im Frühjahr 2021 positiv 

beschieden. Dem Förderverein wurden 1000 Euro für die Anschaffung einer wetter-
festen, pflegeleichten Sitzgelegenheit um den Grill bewilligt.  
Noch wurde nichts Passendes gefunden. Bei den bisher gesichteten Angeboten sind 
die Metallmöbel entweder nicht sehr ansprechend gestaltet oder sehr teuer.  
Zudem gilt es zu beachten, wie der Untergrund vorbereitet werden muss, um die 
Sitzmöbel zu fixieren.  
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Hierzu kommen von den Anwesenden die Hinweise, dass nur jeweils ein kleines 
Fundament für die Ankerpunkte erstellt werden müsste und dieses in einen Kunst-
stoffbehälter gegossen werden könnte, um es ggf. später leichter wieder aus der Erde 
nehmen zu können. 

- Die Reparatur der Gartenmöbel ist erfolgt. 
- Hinsichtlich der Neugestaltung des LAA-Raums hat der Förderverein die Anschaf-

fungskosten eines Sofas sowie für Magnetfarbe übernommen.  
Markus Dalladas bedankt sich in diesem Zusammenhang ganz herzlich bei der Zfsl-
Leitung und den Seminarleitungen für deren Engagement bei den Renovierungsarbei-
ten.  

- Der dem Förderverein im Erdgeschoss des Gebäudes A zugesprochene Schaukas-
ten wurde mit einem Informationsplakat bestückt. 

- Der Betonkicker ist wegen der Pandemie nicht in Betrieb. Hier könnte noch eine Tafel 
angeschafft werden, um darauf den Spielstand zu notieren und um auf den Förder-
verein aufmerksam zu machen. 

 

Zum Zeitpunkt der letzten Mitgliederversammlung (29.09.20) gab es 83 Mitglieder.  
Zu- und Abgänge haben sich im zurückliegenden Zeitraum die Waage gehalten, sodass 
der Förderverein aktuell ebenfalls 83 Mitglieder hat. 
 

Im Kontext der Klärung, wie eine Verbindung mit dem Verein „Netzwerke e.V.“ herge-
stellt werden kann, in dem das BK-Kollegium organisiert ist, hat sich Markus Dalladas 
u.a. an den BK-Kollegen Herrn Solfrian gewandt und ihm die Satzung des Förderver-
eins im Oktober 2020 zukommen lassen. 
Da Herrn Solfrian aber zum Abgleich die Satzung des BK-eigenen Fördervereins fehlte, 
konnte er keine Aussagen treffen. 
Bedauerlich ist, dass seit dem Jahr 2020 keine Spenden mehr durch den Verein „Netz-
werke e.V.“ an den Förderverein des Zentrums für schulpraktische Lehrerausbildung – 
Solingen, e.V. getätigt worden sind. 
Um eine Kooperation mit dem BK-Kollegium zu initiieren, wurden zur heutigen Mitglie-
derversammlung der BK-Kollege Matthias Schopphoff eingeladen sowie die Seminarlei-
terin BK, Kirstin Bubke. 
 

Markus Dalladas bittet darum, in den verschiedenen Kollegien auch weiterhin auf den 
Förderverein aufmerksam zu machen, um neue Mitglieder zu gewinnen. 
 
 
TOP 2: Kassenbericht für das Jahr 2020 
 

Die Auflistung aller Einnahmen und Ausgaben des Jahres 2020 liegt ausgedruckt vor 
und wird an die Mitglieder verteilt, damit sie Einsicht nehmen können. 
 

Die Schatzmeisterin Betty Schmidt gibt eine Übersicht über die Kontostände und die 
Kontobewegungen im Kalenderjahr 2020: 
 

Kontostand / Haben am 1.01.2020:  4.568,81 €       
Einnahmen in 2020:         4.781,67 €                                                                                                                                                               
Ausgaben in 2020:                           4.590,01 €   
  

Kontostand / Haben am 31.12.2020:   4.760,47 €    
 

Darin sind enthalten 
- zweckgebundene Spende der 
  Bethe-Stiftung               450,00 € 
- zweckgebundenes Guthaben  
  des Lehramtes GyGe            368,24 € 
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Markus Dalladas bedankt sich bei der Schatzmeisterin für die geleistete Arbeit. 
 
 
TOP 3: Bericht der Kassenprüferin für das Jahr 2020 
 

Die Kassenprüferin Sabine Karbach ist persönlich nicht anwesend, ein schriftlicher Kas-
senprüfbericht liegt nicht vor.  
Somit prüft die Mitgliederversammlung den Kassenbericht und die Ausgaben für das 
Jahr 2020 während der Mitgliederversammlung. 
 
 
TOP 4: Entlastung des Vorstandes  
 

Markus Dalladas bittet die Mitgliederversammlung um die Entlastung des Vorstands. 
Auf seinen Antrag hin wird der Vorstand mit 6 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung und ohne Ge-
genstimmen per Handzeichen entlastet.  
 
 
TOP 5: Wahl einer weiteren Person zur Kassenprüfung (2022 – 2025) 
 

Markus Dalladas erläutert, dass der Verein laut Satzung zwei Kassenprüfer*innen ha-
ben sollte, die für die Dauer von maximal drei Jahren gewählt werden. Er erinnert da-
ran, dass auf der Mitgliederversammlung im Jahr 2019 nur eine Person für die Kassen-
prüfung gewählt werden konnte, da keine weiteren Bewerbungen vorlagen. Im Jahr 
2020 hat sich unter den anwesenden Mitgliedern niemand für diese Aufgabe gemeldet, 
sodass keine Wahl vorgenommen werden konnte. 
 

Torsten Bartnitzky stellt sich zur Wahl. Er wird in einer öffentlichen Wahl mit 6 Ja-
Stimmen, 1 Enthaltung und ohne Gegenstimmen gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
 
TOP 6: Kassenbericht für das laufende Jahr 
 

Die Schatzmeisterin Betty Schmidt gibt eine Übersicht über den derzeitigen Kontostand 
und die Kontobewegungen im aktuellen Kalenderjahr. Die Auflistung der bisherigen 
Einnahmen und Ausgaben liegt ausgedruckt vor. Diese wird an die Mitglieder verteilt, 
damit sie Einsicht nehmen können. 
 

Kontostand / Haben am 1.01.2021:  4.760,47 €       
Einnahmen in 2021 (bis 26.10.21):  2.670,00 €                                                                                                                                                                                                                                                       
Ausgaben in 2021 (bis 26.10.21):   1.386,81 € 
  

Kontostand / Haben am 26.10.2021:   6.043,66 €    
 

Darin sind enthalten 
- zweckgebundene Spende der 
  Bethe-Stiftung                 250,00 € 
- zweckgebundenes Guthaben  
  des Lehramtes GyGe            368,24 € 
 

Frei verfügbares Guthaben:               5.425,42 € 
 
Betty Schmidt erinnert wiederholt daran, dass der Förderverein seit vielen Jahren eine 
Spende der Bethe-Stiftung verwaltet.  
In diesem Jahr wurden zwei Teilbeträge à 100,00 Euro für Fortbildungen abgerufen, die 
restlichen 250,00 Euro sollten im Sinne der Vorgaben bald genutzt werden. 
Volker Blumenberg berichtet in diesem Kontext von diesen sehr zu empfehlenden Fort-
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bildungen, die zum Thema „Sexualisierte Gewalt an Kindern“ im Lehramt HRSGe 
durchgeführt wurden. 
Die Gleichstellungsbeauftragten der einzelnen Lehrämter sollten gefragt werden, ob sie 
Ideen zur Verwendung des Geldes haben. 
 

Ein weiterer Passivposten auf dem Konto des Fördervereins ist ein Betrag in Höhe von 
368,24 Euro, der dem Kollegium des Seminars Gy/Ge zusteht. 
Bei der Leitung des Seminars Gy/Ge soll erneut an diesen Betrag erinnert und nachge-
fragt werden, ob sich nicht eine zeitnahe Verwendung ergibt.  
 
 
TOP 7: Verwendung der Mitgliedsbeiträge und eingegangenen Spenden,  
             Planungen für 2021 
 

Über den aktuellen Kontostand wurde unter TOP 6 informiert.  
 

Es wird überlegt, für welche Anschaffung der Spendenantrag an die Stadtsparkasse 
Solingen im Frühjahr 2022 gestellt werden sollte. 
Der Vorstand hat sich darüber bereits Gedanken gemacht und schlägt vor, dass ein 
großer Gas-Grill angeschafft wird.  
Nach einem kurzen Austausch darüber wird dies einstimmig mit 7 Ja-Stimmen be-
schlossen. 
 

Eine weitere Idee seitens des Vorstandes ist es, für den LAA-Raum einen hohen Tisch 
mit Stühlen (Tresen und Barhocker) anzuschaffen. Frau Vetter wendet ein, dass vo-
raussichtlich dafür kein Platz mehr sein wird, da für den Raum noch weitere Möbel an-
geschafft werden, um diesen auch als Seminarraum nutzen zu können. 
 

Torsten Bartnitzky schlägt vor, einen neuen 50 Zoll Fernseher anzuschaffen, der als 
Monitor für Ankündigungen im Eingangsbereich des Gebäudes A genutzt werden soll. 
Das Gerät, das zurzeit dort noch angebracht ist, funktioniert in dieser Hinsicht nicht 
mehr, da die Texte über eine Webseite angezeigt werden und das Gerät zu alt für das 
notwendige Browser-Update ist. Als gebrauchtes Fernsehgerät könnte es noch verkauft 
und der Erlös dem Förderverein überwiesen werden. 
Torsten Bartnitzky hat drei Angebote für Geräte herausgesucht, die er den Mitgliedern 
in Kopie vorlegt. Er erklärt sich bereit, sich um die Anschaffung und Montage zu küm-
mern. Als Empfehlung spricht er sich für ein Gerät der Firma Samsung (GU50AU8079 
LED TV) aus, das laut Angebot 549,99 Euro kostet. 
Diesem Vorschlag wird mit 7 Ja-Stimmen zugestimmt. 
 
 
TOP 8:  Verschiedenes 
 

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt nichts vor. 
 

 
 
 

    Solingen, 01.11. 2021                                        Heike Ditzhaus 

_____________________________________________                                                                        ____________________________________________ 

                   Ort, Datum                                                               Unterschrift der Protokollantin 
 
 

Anlage 1: Einladung zur Mitgliederversammlung 
Anlage 2: Anwesenheitsliste 
Anlage 3: Bilanz 2020 
Anlage 4: Bilanz 2021 bis 26.10.21 


